



Incluye la puesta en valor del espacio de El Bocal

## La Confederación Hidrográfica del Ebro presenta el borrador de propuestas del parque fluvial desde Castejón al Bocal (Navarra)

- El presidente del Organismo ha mantenido un nuevo encuentro para definir esta actuación con los alcaldes de Valtierra, Tudela, Arguedas, Castejón, Fontellas y Cabanillas y representantes del Gobierno de Navarra
- El documento incluye ya las propuestas que los consistorios presentaron el pasado mes de julio y será la base para la redacción del proyecto definitivo

**08 oct. 2010-** El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Rafael Romeo y técnicos del Organismo han presentado esta mañana ante los alcaldes de Valtierra, Tudela, Arguedas, Castejón, Fontellas y Cabanillas y el director general de Medio Ambiente y Agua del Gobierno de Navarra, Andrés Eciolaza, el borrador que contempla las actuaciones del "Parque fluvial del Ebro en Navarra (Tramo Castejón – El Bocal, en Fontellas)" y de la "Adecuación de restauración del entorno de El Bocal (Fontellas)".

En la reunión, celebrada en El Bocal, se ha dado el visto bueno a este borrador que será la base para redactar el proyecto definitivo y en el que ya se incluyen las propuestas que presentaron los propios alcaldes en un encuentro el pasado mes de julio. La Confederación ha planteado estos contactos con los consistorios porque se pretende que el proyecto se desarrolle con la máxima participación de los ayuntamientos y del Gobierno Autónomico.

El documento define dos fases de trabajo, una destinada al acondicionamiento del sendero en el río Ebro en ambas márgenes y la segunda, centrada en El Bocal, con el objetivo común de poner en valor estos espacios creando itinerarios y zonas de ocio para el disfrute ciudadano y su acercamiento tanto al río, como al Canal Imperial.



## Sendero

El sendero que se proyecta aprovechará en lo posible infraestructuras existentes, como la Cañada Real-Pasada principal del Ebro y otros caminos y tendrá una longitud total de 34 kilómetros. De ellos, 26,5 kilómetros discurrirán por la margen derecha desde el puente que cruza el Ebro en Castejón, hasta El Bocal, y otros 7,5 kilómetros por la margen izquierda del río, desde el puente de piedra de Tudela hasta la central hidroeléctrica del Berbel, situada frente al Bocal.

Además, el actual Camino Natural del Ebro – GR 99 enlaza por la margen izquierda del Ebro las localidades de Castejón y Tudela, así se suma a la actuación proyectada y se conseguirá un recorrido de 53 kilómetros por ambas márgenes del Ebro.

En el sendero se instalará cartelería informativa para destacar los elementos singulares de la zona. Además, se crearán áreas de descanso, con aparcabici y elementos de mobiliario rústico y se adecuarán los accesos a distintos puntos de interés. Por último, se prevén miradores en las islas de la Mejana de Mosquera; en la presa de Las Norias; en el Soto de Las Norias y en el Soto de los Tetones, entre otros. También se han incluido andadores elevados en el Soto de los Tetones y en las Fincas del Señorío.

## Bocal

El Bocal es el punto final, o inicial del sendero, y por ello se ha definido una actuación específica que permita adecuar y restaurar este enclave, además de mejorar la accesibilidad a todos los ciudadanos.

El borrador contempla un ordenamiento y puesta en valor del espacio a través de un listado de actuaciones:

- La creación de tres zonas de aparcamiento para vehículos, dos de ellas fuera del recinto de El Bocal (junto al puente sobre el Canal y otra en la trasera de la casa de compuertas y la última de menor entidad dentro, destinada a la carga y descarga junto al restaurante



- La restauración del laberinto, incluyendo la instalación de paneles explicativos de los elementos singulares (el roble centenario; el Palacio de Carlos V y la presa de Carlos V)
- La creación de un área recreativa y de merendero, con zonas de juegos y un circuito para la tercera edad
- La definición de una senda informativa, con un paseo de ida que llevará al visitante hasta la Casa de Compuertas, a través de un sendero peatonal paralelo al camino asfaltado actual, con cartelería formativa sobre los aprovechamientos y recursos del río Ebro y otro de vuelta paralelo al Canal Imperial, con paneles informativos sobre esta infraestructura
- La creación de un área de interpretación al aire libre en el entorno de la Casa de Compuertas, donde se demolerán las infraestructuras en ruina y se habilitarán paneles con el contexto histórico de diferente maquinaria utilizada en algunas labores habituales relacionadas con el Canal Imperial.